



Chancellerie d'État  
Office de la communication

Postgasse 68  
Case postale  
3000 Berne 8  
+41 31 633 75 91  
[communication@be.ch](mailto:communication@be.ch)  
[www.be.ch](http://www.be.ch)

Communiqué de presse commun du canton de Berne et de la Wyss Academy for Nature du 21 février 2025

# Poursuite du financement de la Wyss Academy for Nature

Cinq ans après sa création, la Wyss Academy for Nature peut faire état de projets réussis partout où elle est présente dans le monde. Le bilan intermédiaire réalisé en 2024 par un expert externe est positif. La fondation Wyss, le canton de Berne et l'Université de Berne ont décidé d'un commun accord de continuer à financer la Wyss Academy for Nature jusqu'en 2030.

Les résultats d'une évaluation externe (conforme aux standards SEVAL et aux normes de l'OCDE) montrent qu'en cinq ans la Wyss Academy for Nature est parvenue à mettre en place des structures de projet efficaces sur quatre continents, à lancer 60 projets et à obtenir de premiers effets sur le terrain. Par exemple, l'académie développe avec des partenaires locaux des solutions pour améliorer les ressources en eau et la diversité des espèces en divers endroits. Une centaine de personnes dans le monde travaille désormais sur les projets de l'académie. Cinq chaires professorales entourées d'équipes de recherche assurent le transfert des connaissances scientifiques vers la pratique. Les hubs régionaux de Berne, d'Asie du sud-est (Laos), d'Afrique de l'Est (Kenya et Madagascar) et d'Amérique du sud (Pérou) collaborent sur place avec de multiples organisations partenaires, la population et les autorités locales. Ils œuvrent en partie dans des situations et des contextes très difficiles.

## Renforcer les échanges entre les hubs

L'évaluation intermédiaire contient des recommandations d'optimisation et de développement. On peut mentionner le renforcement des échanges entre les hubs en vue de la phase suivante ou encore une mesure plus ciblée de l'efficacité des projets et le développement des bonnes pratiques. Ces recommandations ont été accueillies positivement par le management et le conseil de fondation. Celui-ci a décidé d'accorder à l'académie une année supplémentaire (2025) pour mettre en œuvre les recommandations et adapter sa stratégie d'affaires courant jusqu'en 2030.

Après avoir pris connaissance des résultats de l'évaluation lors de sa séance du 19 février 2025, le Conseil-exécutif soutient les décisions du conseil de fondation. Il a prolongé la durée du crédit-cadre jusqu'à la fin 2030 en maintenant la même enveloppe globale. Il a chargé la Direction de l'économie, de l'énergie et de l'environnement ainsi que la Direction de l'instruction publique et de la culture de lui présenter début 2026 un rapport contenant des propositions sur la suite à donner.

**Error! Reference source not found.**

## **Programme de mise en œuvre du canton de Berne en bonne voie**

Fondée en 2020 à l'Université de Berne, la Wyss Academy for Nature a pour but d'allier recherche, économie et politique et d'esquisser des solutions innovantes pour un avenir durable. Pour la période 2020 à 2030, la fondation Wyss apporte 100 millions de francs tandis que le canton et l'Université de Berne apportent 50 millions de francs chacun.

Selon l'arrêté du Grand Conseil, l'apport du canton va au programme cantonal de mise en œuvre à hauteur de 30 millions de francs. Le solde de 20 millions de francs est utilisé pour verser une subvention affectée à l'Université de Berne et pour couvrir les frais de loyer des bureaux.

Les quinze projets du programme de mise en œuvre en cours sur l'ensemble du territoire cantonal avancent comme prévu. Les premiers projets sont arrivés à terme. Par exemple, une carte a été établie pour indiquer quels secteurs autour des marais protégés sont susceptibles d'avoir une influence sur le régime hydrologique de ces milieux naturels. Cette carte permet aux maîtres d'ouvrage et aux autorités de vérifier l'impact d'un projet de construction sur ces aires protégées.

Les projets réalisés dans le canton de Berne (en allemand et en anglais)

### **Nouveau responsable du hub de Berne**

Daniel Bärtschi a pris la direction du hub de Berne de la Wyss Academy for Nature le 1<sup>er</sup> janvier 2025. Il a succédé à Olivier Jacquat, qui était à ce poste depuis 2021 et l'a quitté fin septembre 2024. Originaire de Lützelflüh, dans l'Emmental, Daniel Bärtschi a une vaste expérience dans les domaines de l'agronomie, de la coopération au développement, du développement durable et du coaching. Il apporte en outre une expérience variée dans le management et le développement organisationnel.

### **Note aux rédactions**

Pour tout complément d'information, veuillez vous adresser aux organisations suivantes :

- point de contact médias de la Direction de l'économie, de l'énergie et de l'environnement, 031 633 44 40, [medien.weu@be.ch](mailto:medien.weu@be.ch)
- Wyss Academy for Nature, Seta Thakur, responsable de la communication, 079 285 95 27, [seta.thakur@wyssacademy.org](mailto:seta.thakur@wyssacademy.org)